





# D. Pedro Aguiló Cetre

## HA FALLECIDO

### Después de recibir los Santos Sacramentos

#### (E. P. D.)

Sus desconsolados hijos, hijos políticos, hermano, hermanos políticos, nietos, primos, sobrinos y demás parientes publican á sus amigos y conocidos se sirvan tenerle presente en sus oraciones y asistir al rosario y funeral que en sufragio del alma del finado se rezará mañana miércoles á las diez y media y once respectivamente en la iglesia de San Antonio de Viana, y seguidamente á la conducción del cadáver á su última morada, por lo que recibirán especial favor.

Casa mortuoria: San Miguel—31.

No se invita particularmente.

El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis se ha servido conceder 50 días de indulgencia á todos los fieles que apliquen algún sufragio para su alma.

# Información

## La prensa de Barcelona

Con motivo de la huelga que se declaró en Barcelona, ayer por la mañana solo apareció el *Correo Catalán*; pero en cambio, por la tarde ya salieron algunos, entre ellos, *La Publicidad*, edición completa, y *La Tribuna* y el *Diario del Comercio* media edición.

Según noticias, anoche debieron salir otros diarios y esta mañana habrán reanudado la publicación los restantes.

## El general Luque

El ex-ministro de este nombre continúa efectuando excursiones por distintos puntos de Mallorca.

Ayer acompañado del coronel D. Enrique Carlos visitó el Cuartel del Carmen elogiando el orden y limpieza que notó en todas las dependencias.

Hoy se nos ha asegurado que probablemente el Sr. Luque embarcará mañana para Barcelona.

Hoy ha pasado el día en Inca de cuya estancia en dicha ciudad nos dá detallada cuenta nuestro activo corresponsal.

Esta mañana, así que el Alcalde don Luis Alemany se ha posesionado de nuevo de la Alcaldía, ha dirigido á Inca un telegrama de saludo al Sr. Luque, deseándole que su permanencia en esta isla le sea grata.

## Desgracia.—Dos hombres heridos

En Santa Margarita mientras se celebraban las carreras de hombres y caballos en el predio *Son Fluxi*, cuyo festejo constituía un número del programa de las fiestas que en aquella villa se dedican á la Beata Catalina Tomás, ocurrió un sensible accidente del que resultaron heridos los empleados de aquel Ayuntamiento Esteban Moragues Ferrer y José Munar Ribot.

Al vecino de María, Francisco Llabrés Mas, se le escapó el caballo que guiaba y la bestia á todo correr atropelló á dichos hombres.

El Moragues sufrió la fractura de la clavícula izquierda y el Munar la fractura de la muñeca izquierda y varias contusiones.

Los heridos fueron asistidos inmediatamente.

## La escuela del Vivero

El domingo, con nutrida concurrencia se inauguró el nuevo local en que se ha instalado la escuela del Vivero asistiendo la banda de música del Plá de San Jordi.

Los alumnos y alumnas recibirán cada uno una carpeta y un libro sobre el nuevo método racional de Lectura, obsequio del Sr. Barceló.

El maestro de escuela dió las gracias por este obsequio.

El nuevo local resulta espacioso. Tiene 16 metros 20 centímetros de largo por 8 metros 65 centímetros de ancho.

## Desgracia

En el predio *Sa Cona* de Campanet varios niños jugaban con una escopeta cuya arma se disparó hiriendo en la cara á uno de los muchachos. Se cree que el infeliz quedó ciego pues los pedregones interesaron los órganos de la vista.

El Juzgado practica las oportunas diligencias.

## Un loco

Anoche fué detenido y conducido á Capuchinos un sujeto que sufre ataques de locura.

Había promovido fenomenal escándalo en la vía pública y además había maltratado á distintas personas.

El citado individuo ha repetido en distintas ocasiones semejantes locuras.

Convendría por tanto que fuera recluido en el manicomio.

## Fiestas religiosas en Son Sardina.

En la iglesia de este caserío se celebró el domingo una solemne fiesta dedicada á Nuestra Señora del Perpetuo Socorro por devota familia.

Por la mañana tuvo lugar la bendición de una capilla costeadá por la mentada familia. Fueron padrinos los señores Sebastián y Antonia Sabater hijos del capitán del vapor *Cataluña*.

Por la tarde se celebró lucida procesión asistiendo numerosos fieles.

## De enseñanza

Se ha publicado un Real decreto disponiendo que á los concursos que con arreglo á la legislación vigente se anuncian para la provisión de cátedras, sean admitidos con los catedráticos de número los profesores auxiliares de universidades é institutos que reúnan las condiciones que se indican.

## Turismo

A las ocho de esta mañana ha fundado en nuestro puerto procedente del Barcelona el vapor *Ille de France*, conduce á su bordo una expedición de turistas.

Dicho buque se hará á la mar esta tarde.

El *Ille de France* esta tarde ha salido para Argel. Lleva á su bordo 216 pasajeros.

## Fuerzas á Barcelona?—Vigilando el cable

La noticia de la declaración de la huelga general en Barcelona y los rumores sobre el carácter que tendría aquella causaron bastante alarma en esta capital y así es que cualquier noticia que se propalaba por absurda que fuera era acogida con crédito por el público.

En la tarde de ayer circuló el rumor de que saldría en el vapor correo un batallón de infantería para Barcelona, noticia á la que muchos daban crédito y que resultó completamente inexacta.

Aquí se tomaron algunas medidas de previsión relacionadas con la huelga de Barcelona. Se dispuso por la autoridad que fuera vigilada la caseta de amarre del cable directo Palma-Barcelona.

Hoy fuerzas de la benemerita continúan prestando dicho servicio de vigilancia.

## Ejercicios espirituales

Se celebrarán dos tandas para hombres.

La 1.ª se dará en la Real. Empezará en la tarde del día 9 de octubre, segundo domingo, y acabará el 13, jueves por la mañana.

La segunda se dará en el Santuario de Nuestra Señora de Lluch. Empezará en la tarde del domingo, tercero de octubre (día 16) y acabará en la mañana del 20.

Advertencias: 1.ª Todos los que deseen tomar parte en una ú otra tanda de las arriba indicadas, á la mayor brevedad posible lo escriban al Superior de la Residencia de los PP. de los SS. CC. en la iglesia de San Cayetano de Palma.

2.ª Para los que practiquen dichos ejercicios en la Real, á las 3 de la tarde, del día 9, en la estación del ferrocarril de Palma, habrá carruajes para ir á dicho lugar.

3.ª Los que tomen parte en la tanda de Lluch y deseen carruaje lo escriban también á dicha Residencia de San Cayetano, concretando lo relativo á carruajes; pues los habrá desde Inca á Caymari y viceversa, á razón de 0'60 pesetas por persona (ida y vuelta), y desde Inca á Lluch, por 2 pesetas, (ida y vuelta también).

## Notas del Carnet

Han sido ascendidos á capitán los primeros tenientes don Manuel Coll Batle y don Lorenzo Lafuente Varrill.

Ha sido nombrado profesor del Colegio de Huérfanos de la Guerra el capitán del Escuadrón de Menorca don Ramón de Ciria Pont.

Ha sido destinado al Instituto de Mahón el catedrático de Latín don José Pons Aleña.

Según nuestras noticias el Capitán general don Valeriano Weyler se propone regresar á Palma el lunes próximo pues confía que para aquella fecha estará completamente restablecida en la Ciudad condal la normalidad alterada estos días con el instinto de huelga general.

Esta tarde han salido para Ciudadela el Director regional de la «Mutual Franco Española» don Cristóbal R. Layrón, y nuestro compañero en la prensa don Pedro Errer Gibert.

Para mañana miércoles se anuncia el debut de la artista millonaria Mlle. Valverde con sus originales trabajos de la danza serpentina en el alambre.

ALMONEDA

de muebles nuevos y usados. Compra-venta, cambio y alquiler. Plaza de la Seo, 7 principal, de 10 á 12 y de 3 á 5.

Para Alicante é Ibiza han salido á las doce y media en el vapor «Cataluña», don Miguel Mateu, don Manuel Alcaell, don Lorenzo Roses, don Guillermo Bernat y otros.

Procedentes de Barcelona han llegado esta mañana en el vapor «Bellver», doña Angela Pons, don José J. Jaramillo y señora, don Juan Miró, don Pedro Raventós, doña Anita Pieras, doña Amparo Pascual, doña Catalina Vila y hermana, don Juan Tomás y otros pasajeros.

## RELIGIOSAS

### PARA MAÑANA

Santos.—Nuestra Señora de los Reyes, Regina y Clodoaldo y Anastasio. Cuarenta Horas.—Terminarán en la iglesia del Terreno en honor de la Virgen de la Salud.

A las seis exposición y misa, á las siete y media y ocho y media misas.

Al anochecer solemnes completas en preparación á la fiesta del día siguiente, rosario, último día de novena, procesión Te-deum y reserva.

Continuarán en San Miguel dedicadas á Nuestra Señora de la Salud.

A las seis y media exposición, á las diez y media misa mayor, á las once continuación de la novena la que se repetirá al anochecer después de los actos de coro siendo éste el último día terminada, se reservará S. D. M.

Empezarán en Santa Cruz en honor de Nuestra Señora del Buen Camino.

A las ocho exposición, á las diez y media misa mayor.

Por la tarde á las cuatro y media los actos de coro, á las siete y cuarto rosario, novena y reserva.

Continuarán en la iglesia de Génova.

A las nueve exposición, acto seguido misa mayor.

Por la tarde, á las seis los actos de coro y continuación del Triduo por el P. Doro, de Barcelona, ejercicio del Sagrado Corazón y reserva.

## Notas del mar

Entradas

A las seis el vapor «Bellver», procedente de Barcelona.

El vapor «Ille de France», procedente de Barcelona.

También ha llegado procente de la Ciudad Condal, el laúd «Buen Pastor».

Salidas

A las doce y media ha salido para Alicante é Ibiza el «Cataluña».

Pruebas

Interesa á los marineros y personas relacionadas con asuntos marinos la noticia del éxito obtenido por la primera aplicación en España como auxiliar de un pailebot, de una instalación propulsora compuesta de un motor funcionando con gas producido por carbón-antraquita en reducidos aparatos al lado de dicho motor.

Las pruebas oficiales se efectuaron en esta, el pasado agosto, ante los ingenieros y autoridades marinas, seguidas después en el viaje de prueba Palma-Ciudadela-Barcelona.

Los resultados han sido muy satisfactorios y se podrá juzgar de la economía de este sistema por el reducido consumo de combustible que se obtuvo ya ha venido después confirmado por la práctica comercial que está sosteniendo el referido barco.

La proporción de carbón combustión es de unos 300 kilogramos, equivalentes á 19 pesetas por cada 100 millas. El nombre del pailebot es *Castell San Nicolau*, de Ciudadela, y mide 22'50 m. de eslora, 6'30 de manga y 2'60 de puntal, cargando 120 toneladas; su motor es de tres cilindros y fuerza 60 caballos efectivos, imprimiendo al buque una velocidad de unas cinco millas por un desarrollo de 45 caballos.

## DE TEATROS

Lírico

Anoche tuvo lugar el sorteo de la onza de oro, y como de costumbre, en este día se vió este teatro en extremo animado.

Tuvo que sacarse cuatro veces número, hasta que á la cuarta, se presentó el poseedor del billete premiado, pues los otros tres no se hallaban en el teatro.

El número agraciado fué el 12.820, del cual resultó ser poseedor don Joaquín Luzena, que vive en la calle del Moral, núm. 26.

Para mañana miércoles se anuncia el debut de la artista millonaria Mlle. Valverde con sus originales trabajos de la danza serpentina en el alambre.

ALMONEDA

de muebles nuevos y usados. Compra-venta, cambio y alquiler. Plaza de la Seo, 7 principal, de 10 á 12 y de 3 á 5.

## Congreso nacional de la industria de calzado

Anoche en el domicilio de la Unión Industrial, celebraron una reunión los comerciantes de calzado y sus similares, con el objeto de enterarse de las pretensiones que traen los delegados del comité del Congreso nacional de calzado y similares que se ha de celebrar en Valencia durante los días 2 al 6 de octubre próximo.

Los mencionados delegados son don Germán Fabra, don Vicente Méndez y don Miguel Pérez.

En el Congreso de referencia, entre otros importantes asuntos, se tratará sobre el estado actual de la producción de calzado, sobre los diferentes sistemas de producción y cuál es el más conveniente para ésta y para el consumo; la industria del calzado puede competir con la de otros países? Se tratará sobre la higiene del calzado; se discutirá sobre si el que se construye en España es bastante para su consumo, y se verá si la fabricación de curtidos puede competir con la del extranjero, etc.

Dichos señores dieron cuenta á los reunidos de la visita que efectuaron á Alaró y Inca con objeto de comunicar á aquellos industriales la celebración de dicho Congreso. Manifestaron que los fabricantes de dichas poblaciones prometieron asistir el próximo jueves á las diez de la mañana á la reunión que tendrá lugar en el local de la Unión Industrial con objeto de nombrar la ponencia de la industria de calzado de Baleares que ha de contestar el cuestionario que se ha hecho circular.

Sabemos que á dicho Congreso se adherirán todos los fabricantes como congresistas.

En la reunión de anoche, el señor Fabra habló de la conveniencia de aunar voluntades á fin de conseguir el abaratamiento de las primeras materias. Puso de manifiesto, por ejemplo, que las dónoglas que se emplean para la confección del calzado, son españolas y que se exportan al extranjero para elaborarlo. Se exportan por valor de 600 millones de pesetas que al ser introducidas de nuevo á España se hace pagar por ellas 175 millones. Este aumento es debido sólo á la fabricación; para esto se ha de conseguir del Gobierno la protección á la fabricación de curtidos, y sobre este particular también se tratará en el Congreso.

Se vino, como llevamos dicho, en celebrar la referida reunión el próximo jueves.

## Don Pedro Aguiló Cetre

Ha fallecido en esta capital á edad bastante avanzada, el honradísimo señor D. Pedro Aguiló Cetre. Desde hace meses sufría cruel enfermedad que ha acabado con su existencia.

Toda su vida el finado la ha dedicado al ejercicio del bien, enjugando muchas lágrimas y recibiendo como recompensa el agradecimiento y sincera amistad.

Años hace, por su iniciativa y bajo su inmediata dirección, fundó en «Son Españoles» la fábrica de cerámica *La Roqueta*, cuyo establecimiento alcanzó mucho renombre debido á la inteligencia y celo desplegado por el señor Cetre y sus hijos.

Pocos eran los extranjeros que en su rápida visita á la capital no dedicaban algunos instantes al despacho de *La Roqueta*, adquiriendo alguno de los artísticos objetos que en ella se fabricaban.

La enfermedad que ha llevado al sepulcro al Sr. D. Pedro Aguiló Cetre, fué precisamente la causa de que abandonara la dirección del nombrado establecimiento, cediéndolo á otros inteligentes industriales.

Muere el señor Cetre rodeado del profundo cariño de los suyos y de la sincera amistad de todos los que le trataron.

Numerosas personas han desfilado por la casa mortuoria para testimoniar á la familia del finado su pésame.

Reciba también el nuestro muy sentido y sincero.

## Comisión Provincial

SESION DE HOY

A las 11'15 de esta mañana ha empezado la sesión de la Comisión Provincial bajo la presidencia del Sr. Alcover, asistiendo los señores Literas, Salom y Morales.

Ha sido aprobada el acta de la sesión anterior.

Se ha acordado informar al Sr. Gobernador que puede aprobar el presupuesto de ingresos y gastos de la Cárcel del partido de Mahón correspondiente al próximo año de 1911.

Ha sido aprobado el presupuesto especial de ingresos y gastos del Tribunal del Jurado de Mahón correspondiente á 1911.

Médico destituido

Ha sido leído el expediente promovido por D. Juan Verger en alzada de los acuerdos del Ayuntamiento y Junta Municipal de Montuiri, por los que fué destituido del cargo de Médico titular de aquella villa.

Se ha acordado por mayoría de votos informar al Gobernador que á juicio de la Comisión puede remitir el expediente al Ministerio de la Gobernación para su resolución definitiva. Ha formulado voto particular el Sr. Literas en el sentido de que entienda que deben declararse válidos los acuerdos recurridos y debe desestimarse, por tanto, el recurso.

Reclamación.—Otros asuntos

Visto el expediente promovido por una reclamación producida por D. Juan Miralles Mayol en queja de que el Ayuntamiento de Montuiri haya reducido á 15 pesetas la consignación de 80 que por espacio de 30 años ha venido consignando en el presupuesto para satisfacer su haber como Inspector de viveres, se ha acordado dar traslado del expediente al reclamante para que pueda exponer lo que entienda procedente.

Se ha dado por enterada de una carta

## Comisión municipal de Sanidad

Esta tarde á la una la Comisión municipal de Sanidad se ha reunido en la presidencia del Alcalde D. Luis Alemany, han permanecido reunidos los señores que la forman por espacio de una hora.

Se ha enterado al señor Alcalde de las determinaciones que se han tomado mientras dicho señor permaneció en campo, y seguidamente se ha hablado sobre lo más conveniente de ponerla práctica.

Se acordó que el pabellón que cubre la Diputación en el nuevo edificio de la nicómio, establecido en Jesús, se dividiera en veinte camas, 10 para hombres y 10 para mujeres. A este departamento se destinarán los atacados en su habitación.

Desde luego se acordó aumentar las camas que existen en Capuchinos instalando, además, luz y material sanitario que sea necesario y tener preparado para destinar á dicho pabellón, se ponesen: cuatro hombres y otras tantas mujeres para el servicio de los enfermos.

Transportar á dicho sitio tres camas y preparar otras por si es necesario. También se acordó destinar á dicho pabellón una bañera.

Los casos de atacados, que proceden del exterior se pueden destinar á puntos: al oratorio de Portals, á un punto que ha de instalarse en el punto de esta ciudad ó en un pabellón, que se locará en el sitio que se indique.

Para determinar este punto, esta tarde á las tres, una comisión ha salido de la ciudad para examinar los terrenos que sean más convenientes.

También se ratificó el acuerdo del licitar de los propietarios de casas de alrededores de esta ciudad, la cesión municipal de sus viviendas para destinarlas a los atacados que se presenten de que permanezcan aislados.

Esto para el caso que la epidemia tome incremento; y si llegara el caso que los atacados fueran muchos se acordó habilitar el antiguo convento de San Francisco.

Igualmente se tomó el acuerdo de hacer una visita de inspección á los terrenos de la Cuarentena para determinar la situación en que se ha de colocar el pabellón que construya el Ayuntamiento, visitar el claustro de San Francisco y el edificio de Capuchinos para examinar los utensilios de que dispone la corporación.

Se acordó dirigir telegramas al Presidente del Consejo y al Ministro de la Gobernación en suplica de que resuelva la petición que tiene elevada el Ayuntamiento en suplica de que se le cedan terrenos de la Cuarentena.

Y por último se acordó ordenar la limpieza, de una manera escrupulosa de la plaza Mayor.

De inspección

Esta tarde á las tres y media, una comisión compuesta del Alcalde Sr. Alemany, de los concejales Sres. Roca Forteza Rey, Sampol y Vidal, del doctor municipal señor Oliver y del arquitecto señor Benassar, ha salido de las Casas Consistoriales con objeto de visitar y examinar los terrenos de la Cuarentena y los edificios del antiguo claustro de S. Francisco y de Capuchinos, para los efectos anteriormente expresados.

El edificio de la Cuarentena

Esta tarde, algún tiempo después de la reunión celebrada por la Comisión municipal de Sanidad, el Alcalde ha recibido el siguiente telegrama del diputado á Cortes D. Juan Valenzuela.

«Luis Alemany—Alcalde de Palma. (Urgente)

Queda cedido el edificio de la Cuarentena.—El ministro lo participará al Gobernador.—Valenzuela.»

La noticia, entre los individuos de la comisión municipal de Sanidad, ha causado muy buena impresión, toda vez que se ha accedido á la petición elevada al Gobierno.

## El general Luque en Mallorca

En Inca—Enfusiasta y respetuoso recibimiento que se le ha dispensado—Sus muchos amigos y admiradores le obsequiarán con un banquete.—El ex-ministro de la Guerra agradece al Ayuntamiento y á la ciudad.

En el tren descendente de las ocho de esta noche ha llegado á esta ciudad el Excmo. Sr. D. Agustín Luque y Coca con el exclusivo objeto de visitar á los muchos amigos que hizo cuando fué, durante muchos años, jefe de la zona Militar que existió en esta población.

Media hora antes de la llegada del tren que vino S. E., el andén y alrededores de la estación del ferrocarril estaban invadidos de gente, no faltando ninguna de las personas visibles y de arraigo. Y momentos antes de la hora de llegada del tren se presentó el Ayuntamiento presidido por el Alcalde don Domingo Alzina; el clero parroquial presidido por el cura arcipreste don Bernardino Font; el Juez accidental de 1.ª instancia y todos los jefes y oficiales francos de servicio del Regimiento Infantería de Inca n.º 63. También por disposición del señor Alcalde acudió la banda Municipal.

Cuando el tren entró en agujas tocó dicha banda una animada pieza y difícilmente al apearse el general pudo adivinar la compacta muchedumbre, necesitado un buen rato para llegar á la sala de espera de la estación donde recibió el saludo de bienvenida de autoridades y amigos, ávidos de estrechar la mano al que dejó su nombre inolvidable para Inca siendo coronel jefe de la extinguida zona.

A los acordes de la música, acompañado de las autoridades, del elemento militar y de los representantes de la política local y entre dos compactas hileras de público que no cesaba de aplaudirle y vitorearle, el señor Luque se ha dirigido á la Casa Consistorial, donde el Ayuntamiento le ha obsequiado con un lunch.

Al penetrar la Comitia en la plaza Mayor, ésta ofreció un aspecto de extraordinaria animación, pues estaba literalmente ocupada y atestado los balcones y ventanas.

Con una estruendosa salva de aplausos y vitores repetidos, se recibió la presencia del ilustre ex-ministro de la Guerra, no cesando aquéllos un momento, viéndose precisado el señor Luque á asociar, verdaderamente emocionado por tan inequívocas muestras de sincero aprecio, á una de las ventanas de la Casa Consistorial. Permaneció en ésta un largo rato conversando con la afabilidad en el característico, con el elemento oficial y significados amigos, mientras la banda municipal ejecutaba en la plaza escogidas piezas de su repertorio.

Al abandonar el General la casa de la Municipalidad, después de agradecer la deferencia tenida con él por el Ayuntamiento, dió un viva á Inca y se renovaron los vitores y aplausos, acompañándole el pueblo, corporaciones y amigos hasta la espléndida morada de D. Anacleto Pérez, donde se hospedó.

El viernes será obsequiado el señor Luque con un banquete para testimoniarle los muchos y buenos amigos con que cuenta en esta, la satisfacción de verse honrados con la visita del pundonoroso militar y cumplido caballero que, por sus méritos relevantes ha llegado á las categorías preeminentes de la carrera militar.—C.

Inca 5 de septiembre de 1910

## EL CÓLERA

Comisión permanente

A las seis de esta tarde celebrará sesión en el despacho del Gobernador la Comisión Permanente de la Junta Provincial de Sanidad.

Salida de un buque italiano

Ayer mañana salió del puerto de Alcuña el velero italiano *Bianco* siguiendo su viaje.

Como se sabe tuvo que entrar en dicho puerto á causa del temporal.

Equipos.—Se ha dispuesto que el pago de equipo de sargentos de caballería que ascienden á tenientes se efectúe prorrateo entre los cuerpos de dicha Arma.

Disputa.—Esta madrugada en el Borne la han sostenido por cuestión de faldas varios jóvenes.

Intervino la policía separando á los que disputaban.

Presupuestos.—Se hallan expuestos á efectos de reclamación los presupuestos de presupuestos municipales para 1911 de Campos, Fornalutx y Sineu.

Detenido.—Por la guardia civil el puesto de Alcudia lo ha sido un joven llamado Emilio Nadal Peracaula hijo de la casa paterna.

Infracciones.—Por la guardia civil de los puestos de La Puebla y Sanyu han sido denunciados varios sujetos por infringieron las Ordenanzas municipales.

Denunciados.—Por la guardia civil de Son Servera lo han sido seis sujetos por jugar á los prohibidos.

Merendo.—El Alcalde de Inca ha comunicado que á pesar de ser día festivo el jueves próximo se celebrará merendo en dicha ciudad como tiene acordado tiempo hace aquel Ayuntamiento.

Exceptuados.—Lo han sido para servicio militar los mozos Juan Ceballos Tomás, Bartolomé Rosselló Vidal, Félix Llompart Carrió, Miguel Gomarínals, Antonio Clapés Clapés, Jaime Jaume Simonet, Lorenzo Perelló Perelló y Esteban Obrador Bordoy.

Fi...  
Del...  
á Valen...  
su presen...  
acto de...  
cional.  
Valen...  
cer á n...  
digno de...  
El ele...  
tudiand...  
cerse á...  
El Co...  
signado...  
por nue...  
La Expo...  
se trata...  
column...  
afirmar...  
aspecto...  
que apa...  
binadas...  
cuantas...  
jardine...  
Piéns...  
organiz...  
que ha...  
ria, la o...  
F...  
E...  
San...  
Estado...  
Madrid...  
Se fi...  
glas pa...  
nistrat...  
El...  
En...  
genera...  
numeri...  
nición...  
Aznar...  
El...  
terio y...  
genera...  
reserva...  
Por...  
á Villa...  
El m...  
Merino...  
va á la...  
Ante...  
mente...  
En l...  
María...  
de la sol...  
pe Jim...  
El R...  
honor...  
tocó la...  
nores...  
Se le...  
dicha...  
El co...  
discurs...  
del con...  
pueso...  
Luep...  
oldado...  
Gac...  
Traslado.—En la tarde de ayer se trasladó la Sr. Juana María hija del Hospital Provincial al caserío de Roca por el conserje de la comisión de la «Cruz Roja» de Santa Catalina y milleros á las órdenes de los señores Pablo Cabot y D. José Valenzuela una distancia de unos 10 kilómetros. Dicha señora sufrió la rotura del mur derecho.  
Emigrantes.—En el vapor *Mirador* salieron para Barcelona y Buenos Aires unos cincuenta trabajadores del campo.  
Equipo.—Se ha dispuesto que el pago de equipo de sargentos de caballería que ascienden á tenientes se efectúe prorrateo entre los cuerpos de dicha Arma.  
Disputa.—Esta madrugada en el Borne la han sostenido por cuestión de faldas varios jóvenes. Intervino la policía separando á los que disputaban.  
Presupuestos.—Se hallan expuestos á efectos de reclamación los presupuestos de presupuestos municipales para 1911 de Campos, Fornalutx y Sineu.  
Detenido.—Por la guardia civil el puesto de Alcudia lo ha sido un joven llamado Emilio Nadal Peracaula hijo de la casa paterna.  
Infracciones.—Por la guardia civil de los puestos de La Puebla y Sanyu han sido denunciados varios sujetos por infringieron las Ordenanzas municipales.  
Denunciados.—Por la guardia civil de Son Servera lo han sido seis sujetos por jugar á los prohibidos.  
Merendo.—El Alcalde de Inca ha comunicado que á pesar de ser día festivo el jueves próximo se celebrará merendo en dicha ciudad como tiene acordado tiempo hace aquel Ayuntamiento.  
Exceptuados.—Lo han sido para servicio militar los mozos Juan Ceballos Tomás, Bartolomé Rosselló Vidal, Félix Llompart Carrió, Miguel Gomarínals, Antonio Clapés Clapés, Jaime Jaume Simonet, Lorenzo Perelló Perelló y Esteban Obrador Bordoy.

A VALENCIA

Fiestas Reales

Del 10 al 15 de octubre próximo irán a Valencia los Reyes de España para con su presencia dar mayor solemnidad al acto de clausura del gran Certamen Nacional.

Valencia en masa se prepara para hacer a nuestros Reyes un recibimiento digno de las reales personas.

El elemento civil y militar están estudiando los festejos que deberán ofrecerse a S. M. M.

El Comité de la Exposición ha designado una comisión especial presidida por el marqués del Turia y, como verán nuestros lectores en esta primera página, se trata de convertir todo el recinto de la Exposición en espléndido jardín de flores, para el día que los Reyes hagan su visita oficial al gran certamen; y a este efecto, avenidas y paseos, macizos y columnas, palacios y pabellones, se cubrirán de flor, formando grupos, guirnalda, canastillas, tapices, bouquets, etcétera, todo artístico, todo ideal, todo soberanamente hermoso; pudiéndose afirmar que la Exposición ofrecerá el aspecto de una inmensa corbeille, en la que aparecerán, caprichosamente combinadas y con abundancia profusión, cuantas flores producen los fértiles jardines valencianos.

Pléñase también por el Comité, en la organización de la fiesta de la Poesía, que ha de presidir la Reina doña Victoria, la que por su magnificencia y originalidad promete ser el clou de cuantos festejos se han dado en la Exposición, y piénsase también en un banquete, un cotillón de honor y una velada, para que los Reyes puedan admirar la iluminación espléndida del gran certamen.

En cuanto a la batalla de flores, entiende el marqués del Turia que es un festejo que Valencia debe ofrecer a su Soberana.

Con lo transcrito podrán hacerse cargo nuestros lectores de la espléndidez que revestirán tales festejos.

Contamos en Valencia con amigos queridos y autoridades cariñosas, que nos brindan con su apoyo para que coadyuvemos a que una nutrida representación de palmasos asistan a tan brillante festival y ello nos anima a estudiar la manera como nuestros lectores puedan asistir a él con la mayor comodidad y economía posible.

La Asociación de la Prensa Valenciana y la de Baleares están deseosas de solemnizar con un estrecho abrazo la implantación del correo directo Palma-Valencia, debido a sus esfuerzos, y ésta pues ha de ser la mejor ocasión para celebrar concesión tan beneficiosa, al mismo tiempo que poder ofrecer un homenaje de respeto a Nuestros Augustos Monarcas.

Nos complacemos pues en comunicar a nuestros lectores que desde hoy hemos empezado las gestiones para organizar dignamente la mencionada excursión, anotando desde luego, aunque sea con carácter provisional las demandas de pasaje que nos hagan nuestros abonados.

La Junta Directiva rechazó esta proposición. La reunión terminó a las nueve y media de la noche.

DE POLÍTICA Canalejas a Bruselas Madrid 6 (11 m.) El Presidente del Consejo se propone marchar a París y Bruselas, si los conflictos obreros continúan por el buen camino; iniciado.

La cuestión del Vaticano «El Imparcial» asegura que en los primeros párrafos de la reciente nota del Vaticano, se expresa la contrariedad que produce a la Santa Sede, el que se dé inmediatamente publicidad a los acuerdos del Gobierno referentes a las negociaciones que se siguen.

El citado periódico añade que tal vez a esta indicación obedezca la reserva que guardan los ministros acerca del Consejo celebrado anteaer.

Dice luego que es probable que al ir el Sr. Canalejas a San Sebastián acuerde con el ministro de Estado la contestación que se ha de dar a la nota.

Conferencia de Lerroux Madrid 6, (11 m.) San Sebastián.—El diputado radical Sr. Lerroux dió una conferencia en el Círculo Republicano.

El conferenciante recomendó la unión de todos los partidos y la constancia y propaganda para conseguir el ideal republicano y mantener el espíritu.

«Aplecs» Madrid 6 (11 m.) Valencia.—Los carlistas organizan un «aplec» que tendrá lugar el día 8 del corriente.

Conferencia Madrid 6 (2 t.) A las doce de la noche llegó el ministro de Gracia y Justicia Sr. Ruiz Valarino conferenciando con el señor Canalejas.

Más conferencias También conferenció el señor Canalejas con los ministros de Guerra y Marina señores Aznar y Arias Miranda.

Ultimas noticias Combinación de personal Madrid 6 (2 t.) En el Consejo que presida Don Alfonso se firmará la anunciada combinación de personal, cuya base es la jubilación de un ministro del Tribunal de Cuentas, la dimisión del Director General del Tesoro Público y la vacante que existe en el Supremo por el fallecimiento del magistrado Sr. Laje.

Justificándose El gobernador civil de Zaragoza se ha justificado ante el Sr. Canalejas de su actitud en las huelgas, mostrándole las felicitaciones que le han dirigido las autoridades de Zaragoza por su intervención en la huelga.

Esta noche D. Fernando Weyler marchará a Barcelona acompañando a la Infanta Isabel, aprovechando la ocasión para visitar a su padre, regresando acto seguido a Zaragoza.

Canalejas y las huelgas Barcelona 6 (2'15 t.) El Presidente del Consejo llegó a las primeras horas de la mañana al ministerio de la Gobernación en donde estuvo trabajando toda la mañana.

Al medio día recibió a los periodistas manifestándonos que todas las noticias que tenía eran muy satisfactorias.

El Sr. Canalejas celebró una conferencia telefónica con el general Weyler acabado de llegar a Barcelona, el cual le manifestó que allí reinaba completa tranquilidad y que no precisaba su presencia en la capital, a pesar de lo cual él permanecería en ella.

El Presidente nos dijo que el buen sentido ha imperado en todas partes y que en Bilbao reina completa calma, siendo normal el aspecto de la población.

Sabe el Sr. Canalejas que mañana se tocará el cuerno llamando al trabajo en las minas, pero que por razones técnicas no se llamará en todas a la vez, sino por zonas y en días diferentes.

De Teruel dice que le comunican ha terminado el movimiento obrero.

Está visto—dijo el Presidente—que la agitación obrera es producto de varios meses, y que no dió resultado a pesar de que muchos obreros sensatos entraron en ella equivocadamente.

De viaje Ha llegado a San Sebastián el ministro de la Gobernación.

También llegó el Inspector de Sanidad que va a la frontera.

Nuevos casos y defunciones Roma.—Durante las últimas 24 horas en las regiones infectadas han ocurrido 14 casos nuevos seguidos de otras tantas defunciones.

Oficial alemán detenido Portsmouth.—Ha sido detenido un oficial alemán que tomaba el croquis de una fortaleza.

Asuntos de interés Madrid 6 (2 t.) Los ministros de Hacienda y Guerra han visitado al señor Canalejas para tratar asuntos de ambos departamentos.

La huelga de Bilbao Notas oficiales Madrid 6 (2'15 m.) El ministro de la Gobernación señor Merino, ha dicho que sabe que los patronos mineros han comunicado al gobernador civil que el miércoles llamarán al trabajo.

Impresiones de Canalejas Madrid 6 (11 m.) El Sr. Canalejas ha dicho que las últimas noticias que tiene acerca de las huelgas son muy satisfactorias, especialmente de Barcelona en cuya ciudad estima que fracasó la huelga general que ayer se intentó.

Acercá de Bilbao dice que el trabajo se reanuda paulatinamente.

Los informes que el Gobierno ha recibido de varias poblaciones, afirman que se presentaron algunos elementos perturbadores pretendiendo enardecer los ánimos; pero que no lo consiguieron.

Llamando al trabajo Las últimas noticias oficiales son de que mañana en todas las minas de Bilbao se tocará el cuerno llamando al trabajo.

Huelga general en Sevilla? Sevilla.—Hoy se reúne el gremio de taponeros para proponer la huelga general, en vista de la negativa de los patronos a pagar el trabajo a jornal en vez de a destajo.

Huelgas ya ochenta obreros de la fábrica Pelegrín.

No se declara la huelga en Madrid Madrid 6 (2'15 m.) A las siete de la tarde en la Casa del Pueblo se reunieron las directivas de las Federaciones Obreras.

Presidió el Sr. Casanova, el cual recordó el voto de confianza que se dió a la Junta Directiva para declarar la huelga general cuando lo estimara conveniente. En vista de que las cosas han cambiado y están en vías de arreglo las huelgas de Bilbao y Zaragoza, creía que la huelga en Madrid era improcedente.

Estas palabras son acogidas con varios gritos y murmullos de desaprobación, promoviéndose luego fuerte escándalo.

Como pasó éste se procedió a la votación para declarar o no la huelga. Se vota entre murmullos de los descontentos.

Los pozeros propusieron que se dirija una protesta al Gobierno por el lujo de fuerzas enviadas a Bilbao. Los mismos obreros se declararon partidarios de la huelga.

El comité ferroviario protestó que después de dos telegramas dirigidos por los comités de Zaragoza a la directiva de Madrid diciendo en uno que se declarase la huelga y en el otro que no procedía, se reuniera en seguida a la Federación, El Presidente dijo que dichos telegramas no fueron recibidos en Madrid.

Después de larga discusión se termina la votación. El resultado fué que 74 sociedades dicen que no procede declarar la huelga en Madrid.

Las sociedades de modistas, albañiles, pintores y obreros de cimentación, votaron en pro de la huelga por solidaridad a los compañeros de Bilbao y Zaragoza.

Seis sociedades se abstuvieron de votar. Los impresores propusieron que se dirija un mensaje de adhesión a Perezagua para contrarrestar la campaña que contra él ha hecho parte de la prensa.

En las imprentas es donde se notó la huelga, pues en las fábricas apenas se ha holgado.

Sólo se publicó El Correo Catalán. Se han registrado algunas coacciones. En los pueblos reina tranquilidad. En Badalona sólo pararon dos fábricas de escasa importancia.

En los muelles se trabaja como de ordinario. Algunos grupos trataron de vencer a los operarios sin resultado.

Se ha publicado una hoja firmada por algunos obreros condenando la huelga que, dicen, ningún beneficio reportará.

Añaden que se trata de engañar a los obreros llevándolos a la huelga como acto de solidaridad para los obreros de Zaragoza, que nada hicieron cuando la huelga de aquí en julio.

Las fuerzas de Caballería custodia las líneas de comunicaciones.

La impresión hasta ahora es de que la huelga general ha fracasado.

Fin de la actual huelga Barcelona 6 (2'15 t.) Anoche se publicaron todos los periódicos. El intento de la huelga se considera como un completo fracaso.

A primeras horas de la madrugada terminó la reunión de la Solidaridad Obrera.

Los oradores atacaron a la prensa. En vista de que en Bilbao y en Zaragoza volvían al trabajo se acordó dar por terminada la huelga.

Huelga general revolucionaria La Solidaridad Obrera acordó acudir a la huelga general revolucionaria en caso de que los patronos rechacen las bases que han presentado los obreros metalúrgicos. El acuerdo se tomó por unanimidad.

BOLSA DE MADRID Madrid 6 (4'20 t.) Interior contado 85'40 Interior fin de mes 00'00 Amortizable 5 por 100 101'00 Banco de España 448'00 Compañía de Tabacos 000'00 Francos 7'40 Libras 27'12 Exterior de París 95'70 FABRA

Agua de Colonia de fino perfume y barata incomparable, no hay otra que la de Olive. Mejor y 4 veces más barata que las extranjeras. Por eso la prefiere la aristocracia y obtuvo dos premios primeros en la Exposición Farmacéutica Nacional y en el IX Congreso de Higiene Internacional.

Los niños que toman el Serobiol crecen robustos y sanos.

Máquina de escribir Se vende calle San Elías, 15, 1.º.—2.º.—De 9 a 12 y de 3 a 6. A la hora de cerrar esta edición no hemos recibido el telegrama de Bolsa.

Colegio de señoritas Mañana estará abierto en la calle de San Bartolomé número 64, piso 1.º Inca un Colegio de primera enseñanza para señoritas dirigido por la profesora D.ª María Mora Castell en cuyo Colegio se encontrarán toda clase de comodidades.

Se vende un café situado en el punto más céntrico de Palma. Informarán: Centro de Anuncios.

Curación de la Tos PASTILLAS J. MIRO Espectantes y calmantes de la Tos. Farmacia y Laboratorio de J. Miró.—Abierta toda noche. Colón 22, Perejil 22

El renombrado LICOR Verdad Se recomienda por sí mismo por el gran éxito alcanzado como aperitivo y estomacal. Pídate en todos los buenos establecimientos. Fabricante: Pedro J. Esbarranch, Santo Cristo—4 Palma

Derecho Forel de Mallorca por Matías Mascaró Alberti Obra declarada de mérito por la Dirección general de los Registros de la propiedad y el Notariado.

Por Telegrafo

Ecos varios

García Prieto Madrid 5 (4'40 t.) San Sebastián.—Llegó el ministro de Estado Sr. García Prieto procedente de Madrid, recibiendo las autoridades.

Real orden Se firma una Real orden dictando reglas para la reforma del procedimiento de las reclamaciones económico administrativas.

El general Marina en Madrid Madrid 6 (2'15 m.) En el expreso de Andalucía llegó el general Marina. Le recibió su familia y numerosos jefes y oficiales de esta guarnición, el ministro de la Guerra general Aznar y varios periodistas.

El general Marina fué luego al Ministerio y conferenció largamente con el general Aznar. Ambos se mostraron muy reservados.

Por la tarde el general Marina marchó a Villalba donde veranea su familia.

Merino a San Sebastián El ministro de la Gobernación, señor Merino, marchó para San Sebastián. Lleva a la firma del Rey algunos decretos.

Antes de marchar conferenció largamente con el Sr. Canalejas.

Soldado condecorado Madrid 6 (2'15 m.) En la explanada frente al cuartel de María Cristina, se verificó la imposición de la Cruz de 1.ª clase de San Fernando al soldado del Regimiento del Rey, Felipe Jiménez.

El Regimiento formó en columna de honor. Al salir la bandera del Cuartel se tocó la Marcha Real y se tributaron honores.

Se leyó la Real Orden concediéndose dicha Cruz.

El coronel Sr. Agulla, pronunció un discurso excitando a imitar el ejemplo del condecorado y seguidamente le impuso las insignias.

Luego el Regimiento desfiló ante el soldado condecorado yendo a la cabeza

del general Muñoz Cobos. El acto resultó conmovedor.

La oficialidad del Regimiento le regaló las insignias.

Se desmiente El cónsul de España en Pau ha desmentido que se haya declarado un caso de cólera en Lourdes.

La «Gaceta» Madrid 6 (11 m.) La «Gaceta» publica una R. O. disponiendo que se anuncie la convocatoria para proveer por oposición 25 plazas, de la escala inferior del cuerpo de Aduanas, admitiéndose instancias desde el día 12 del actual al 12 de octubre.

Publica también otra R. O. convocando a exámenes para ingreso en el cuerpo médico de Marina civil.

Precauciones Sevilla.—Las autoridades han habilitado un hospital con 200 camas para estar prevenidos caso de una invasión del cólera.

Mitin de ferroviarios El Sr. Calbetón marcha hoy a Valladolid para asistir al mitin de ferroviarios que se ha de celebrar en aquella población.

Huelga en Valencia Valencia.—Los obreros de 10 talleres de tonelería se han declarado en huelga. Esta no se relaciona con las demás del resto de España, y obedece a que los patronos no aumentan los jornales solicitados.

Cumplimentado Valencia.—El comandante del crucero italiano «Giovani Bannan» ha cumplimentado a las autoridades.

El «Reina Regente.» San Sebastián.—Considerase como seguro que vendrá de El Ferrol el crucero «Reina Regente» para que lo visiten los Reyes.

Apertura de tribunales Madrid, 6 (11 m.) El Sr. Ruiz Valarino trabajó hasta la madrugada confeccionando el discurso de apertura de los Tribunales.

una señal al ciudadano X... como queriéndole decir poco más ó menos.

—Nos podemos marchar, y cuanto antes lo hagamos será mejor para todos.

El ciudadano X... dijo algunas palabras a Robespierre, que parecía taciturno y que no le entretuvo.

Cuando llegaron a la calle, Bibi se sonrió, y dijo al ciudadano X... —Vais a ver, ciudadano, como soy hombre de palabra.

—¿Eh? —Aquí tenéis los diez mil francos. Ahora ya no os necesito para nada.

Alargó febrilmente la mano el ciudadano X... y Bibi le entregó la carta orden contra la casa de banca de Fritz Wanger y Compañía.

—Lo que hay es que tendréis que esperar aún un par de horas, porque sé que no acostumbra a abrir las oficinas hasta las nueve en punto.

Bibi saludó al ciudadano X... y se marchó.

Con paso muy rápido se encaminó hacia el Puente Nuevo, donde se detuvo un momento.

—No hay duda acerca de que antes de una hora estará Aurora en mi poder, pero ¿a dónde la llevo? Esta tarde irá el ciudadano X... a Palaiseau, y entonces se descubrirá todo.

Y Bibi se quedó pensativo.

—¡Bah!—se dijo poco después.—Esa señorita tiene dinero. La obtendré y vi-

en su balastrada y contemplando el agua corriente lo mismo que un badulaque, empezó a reflexionar.

Que Aurora había huido era una cosa indudable.

Pero ¿cómo y con ayuda de quién? Por un momento se figuró que la pobre joven había caído en una nueva emboscada.

Mas como sólo existía únicamente una persona que tuviese interés en la pérdida de Aurora, y esa persona era Antonia, la suposición caía por su base.

Encontrábase entonces Bibi en la situación de un minero que encuentra a otro bajo tierra, y por consiguiente una contramina; pero había en favor de Bibi el que poseía un verdadero temperamento de agente de policía.

Por lo general no se aturdira mucho, y esos aturdimientos le duraban poco, y si tropezaba con un obstáculo, su espíritu fértil en recursos, acudía en seguida en su auxilio y le impulsaba a la lucha.

No eran aún las ocho de la mañana. Tenía, pues, todo un día disponible para reflexionar y obrar y sabía que no sería hasta la noche cuando el ciudadano X... vería a Antonia, y entonces mediarían explicaciones que redundarían en perjuicio suyo.

Bibi retrocedió el camino recorrido. Es decir que volvió a la Abadía.

Aurora se había escapado, pero el agente deseaba saber cómo y de qué manera

en las imprentas es donde se notó la huelga, pues en las fábricas apenas se ha holgado.

Sólo se publicó El Correo Catalán. Se han registrado algunas coacciones. En los pueblos reina tranquilidad. En Badalona sólo pararon dos fábricas de escasa importancia.

En los muelles se trabaja como de ordinario. Algunos grupos trataron de vencer a los operarios sin resultado.

Se ha publicado una hoja firmada por algunos obreros condenando la huelga que, dicen, ningún beneficio reportará.

Añaden que se trata de engañar a los obreros llevándolos a la huelga como acto de solidaridad para los obreros de Zaragoza, que nada hicieron cuando la huelga de aquí en julio.

Las fuerzas de Caballería custodia las líneas de comunicaciones.

La impresión hasta ahora es de que la huelga general ha fracasado.

Fin de la actual huelga Barcelona 6 (2'15 t.) Anoche se publicaron todos los periódicos. El intento de la huelga se considera como un completo fracaso.

A primeras horas de la madrugada terminó la reunión de la Solidaridad Obrera.

Los oradores atacaron a la prensa. En vista de que en Bilbao y en Zaragoza volvían al trabajo se acordó dar por terminada la huelga.

Huelga general revolucionaria La Solidaridad Obrera acordó acudir a la huelga general revolucionaria en caso de que los patronos rechacen las bases que han presentado los obreros metalúrgicos. El acuerdo se tomó por unanimidad.

BOLSA DE MADRID Madrid 6 (4'20 t.) Interior contado 85'40 Interior fin de mes 00'00 Amortizable 5 por 100 101'00 Banco de España 448'00 Compañía de Tabacos 000'00 Francos 7'40 Libras 27'12 Exterior de París 95'70 FABRA

Agua de Colonia de fino perfume y barata incomparable, no hay otra que la de Olive. Mejor y 4 veces más barata que las extranjeras. Por eso la prefiere la aristocracia y obtuvo dos premios primeros en la Exposición Farmacéutica Nacional y en el IX Congreso de Higiene Internacional.

Los niños que toman el Serobiol crecen robustos y sanos.

Máquina de escribir Se vende calle San Elías, 15, 1.º.—2.º.—De 9 a 12 y de 3 a 6. A la hora de cerrar esta edición no hemos recibido el telegrama de Bolsa.

Colegio de señoritas Mañana estará abierto en la calle de San Bartolomé número 64, piso 1.º Inca un Colegio de primera enseñanza para señoritas dirigido por la profesora D.ª María Mora Castell en cuyo Colegio se encontrarán toda clase de comodidades.

Se vende un café situado en el punto más céntrico de Palma. Informarán: Centro de Anuncios.

Curación de la Tos PASTILLAS J. MIRO Espectantes y calmantes de la Tos. Farmacia y Laboratorio de J. Miró.—Abierta toda noche. Colón 22, Perejil 22

El renombrado LICOR Verdad Se recomienda por sí mismo por el gran éxito alcanzado como aperitivo y estomacal. Pídate en todos los buenos establecimientos. Fabricante: Pedro J. Esbarranch, Santo Cristo—4 Palma

Derecho Forel de Mallorca por Matías Mascaró Alberti Obra declarada de mérito por la Dirección general de los Registros de la propiedad y el Notariado.

—Si se le pone en libertad y Antonia la dice: Soy quién os salvó porque en tiempos conocí a vuestra familia. —¿Y qué más? —Se le proporciona un pasaporte para que se marche a Alemania y un criado para que la acompañe. —¿Ah! —El criado será yo, y gracias a mi posición me apodero de todos los hilos de la conspiración. —Es una gran idea—observó el ciudadano X... —La verdad que no es del todo mala —dijo Robespierre.—Veamos ¿qué es lo que deseáis? —Dos líneas de vuestro puño y letra, ciudadano. —¿Y esas dos líneas? —Han de decir lo siguiente: «El director de la cárcel de la Abadía entregará en el acto al inspector de policía portador de la presente, la presa Aurora de Mazures, «Es para el servicio de la República.» Robespierre cogió una pluma y escribió lo que decía Bibi, cuyo rostro no reveló la menor emoción ni se contrajo ninguno de sus músculos, mientras vió escribir a Robespierre; pero cuando observó que ya había concluido respiró más a sus anchas. Cogió el papel y lo guardó en una cartera amarillenta y usada, y luego hizo

en su balastrada y contemplando el agua corriente lo mismo que un badulaque, empezó a reflexionar. Que Aurora había huido era una cosa indudable. Pero ¿cómo y con ayuda de quién? Por un momento se figuró que la pobre joven había caído en una nueva emboscada. Mas como sólo existía únicamente una persona que tuviese interés en la pérdida de Aurora, y esa persona era Antonia, la suposición caía por su base. Encontrábase entonces Bibi en la situación de un minero que encuentra a otro bajo tierra, y por consiguiente una contramina; pero había en favor de Bibi el que poseía un verdadero temperamento de agente de policía. Por lo general no se aturdira mucho, y esos aturdimientos le duraban poco, y si tropezaba con un obstáculo, su espíritu fértil en recursos, acudía en seguida en su auxilio y le impulsaba a la lucha. No eran aún las ocho de la mañana. Tenía, pues, todo un día disponible para reflexionar y obrar y sabía que no sería hasta la noche cuando el ciudadano X... vería a Antonia, y entonces mediarían explicaciones que redundarían en perjuicio suyo. Bibi retrocedió el camino recorrido. Es decir que volvió a la Abadía. Aurora se había escapado, pero el agente deseaba saber cómo y de qué manera

en las imprentas es donde se notó la huelga, pues en las fábricas apenas se ha holgado. Sólo se publicó El Correo Catalán. Se han registrado algunas coacciones. En los pueblos reina tranquilidad. En Badalona sólo pararon dos fábricas de escasa importancia. En los muelles se trabaja como de ordinario. Algunos grupos trataron de vencer a los operarios sin resultado. Se ha publicado una hoja firmada por algunos obreros condenando la huelga que, dicen, ningún beneficio reportará. Añaden que se trata de engañar a los obreros llevándolos a la huelga como acto de solidaridad para los obreros de Zaragoza, que nada hicieron cuando la huelga de aquí en julio. Las fuerzas de Caballería custodia las líneas de comunicaciones. La impresión hasta ahora es de que la huelga general ha fracasado. Fin de la actual huelga Barcelona 6 (2'15 t.) Anoche se publicaron todos los periódicos. El intento de la huelga se considera como un completo fracaso. A primeras horas de la madrugada terminó la reunión de la Solidaridad Obrera. Los oradores atacaron a la prensa. En vista de que en Bilbao y en Zaragoza volvían al trabajo se acordó dar por terminada la huelga. Huelga general revolucionaria La Solidaridad Obrera acordó acudir a la huelga general revolucionaria en caso de que los patronos rechacen las bases que han presentado los obreros metalúrgicos. El acuerdo se tomó por unanimidad. BOLSA DE MADRID Madrid 6 (4'20 t.) Interior contado 85'40 Interior fin de mes 00'00 Amortizable 5 por 100 101'00 Banco de España 448'00 Compañía de Tabacos 000'00 Francos 7'40 Libras 27'12 Exterior de París 95'70 FABRA

Agua de Colonia de fino perfume y barata incomparable, no hay otra que la de Olive. Mejor y 4 veces más barata que las extranjeras. Por eso la prefiere la aristocracia y obtuvo dos premios primeros en la Exposición Farmacéutica Nacional y en el IX Congreso de Higiene Internacional. Los niños que toman el Serobiol crecen robustos y sanos. Máquina de escribir Se vende calle San Elías, 15, 1.º.—2.º.—De 9 a 12 y de 3 a 6. A la hora de cerrar esta edición no hemos recibido el telegrama de Bolsa. Colegio de señoritas Mañana estará abierto en la calle de San Bartolomé número 64, piso 1.º Inca un Colegio de primera enseñanza para señoritas dirigido por la profesora D.ª María Mora Castell en cuyo Colegio se encontrarán toda clase de comodidades. Se vende un café situado en el punto más céntrico de Palma. Informarán: Centro de Anuncios. Curación de la Tos PASTILLAS J. MIRO Espectantes y calmantes de la Tos. Farmacia y Laboratorio de J. Miró.—Abierta toda noche. Colón 22, Perejil 22 El renombrado LICOR Verdad Se recomienda por sí mismo por el gran éxito alcanzado como aperitivo y estomacal. Pídate en todos los buenos establecimientos. Fabricante: Pedro J. Esbarranch, Santo Cristo—4 Palma Derecho Forel de Mallorca por Matías Mascaró Alberti Obra declarada de mérito por la Dirección general de los Registros de la propiedad y el Notariado.

en su balastrada y contemplando el agua corriente lo mismo que un badulaque, empezó a reflexionar. Que Aurora había huido era una cosa indudable. Pero ¿cómo y con ayuda de quién? Por un momento se figuró que la pobre joven había caído en una nueva emboscada. Mas como sólo existía únicamente una persona que tuviese interés en la pérdida de Aurora, y esa persona era Antonia, la suposición caía por su base. Encontrábase entonces Bibi en la situación de un minero que encuentra a otro bajo tierra, y por consiguiente una contramina; pero había en favor de Bibi el que poseía un verdadero temperamento de agente de policía. Por lo general no se aturdira mucho, y esos aturdimientos le duraban poco, y si tropezaba con un obstáculo, su espíritu fértil en recursos, acudía en seguida en su auxilio y le impulsaba a la lucha. No eran aún las ocho de la mañana. Tenía, pues, todo un día disponible para reflexionar y obrar y sabía que no sería hasta la noche cuando el ciudadano X... vería a Antonia, y entonces mediarían explicaciones que redundarían en perjuicio suyo. Bibi retrocedió el camino recorrido. Es decir que volvió a la Abadía. Aurora se había escapado, pero el agente deseaba saber cómo y de qué manera

Como hemos dicho ya, Robespierre vivía también en la calle de Saint Honoré, y su casa se hallaba a unos cuantos pasos de distancia de la del ciudadano X... y por el camino dijo Bibi al amante de Antonia: —¿Qué pretexto vais a alegar para pedir la libertad de Aurora? —Pues diré sencillamente a Robespierre, que Antonia desea ese favor. Bibi se encogió de hombros, diciendo: —Es cierto que sois un gran orador, pero en cambio, como diplomático, sois una medianía. —¿Qué queréis decir? —Que Robespierre tiene a veces cosas femeniles en su carácter, y por consiguiente, desprecia a las mujeres, y si le decís eso se negará terminantemente. —¿Qué es, pues, lo que tengo que decirle? —Una cosa muy sencilla. —¿Veamos. —¿De qué medios os valisteis en otros tiempos para conseguir la libertad de Antonia? —Demostrando a Robespierre que podía prestar grandes servicios a la República, gracias a las relaciones que tenía en Alemania. —Perfectamente. Pues vais a decirle ahora que Antonia está sobre las huellas

